



# 特集 男女共同参画 宣言都市

21世紀のわが国社会を決定する**最重要課題**とされています。  
個性と能力を十分に発揮することができ**る男女共同参画社会の実現は、**  
男女が互いに**人権を尊重しつつ責任も分かち合い、**

## 11月21日(水)はウイングまっせへ! 平成19年度男女共同参画宣言都市奨励事業 宇城市男女共同参画 宣言都市記念大会

「行列のできる法律相談所」のあの住田弁護士が講演



### 記念式典・記念講演〈文化ホール〉

- 12:15 オープニング (松橋コールグリーンによるコーラス、懇話会による寸劇)
- 13:00 記念式典
- 14:20 記念講演  
「あなたもチャレンジ  
みんなでつくる  
これからの社会」  
弁護士 住田裕子さん
- 16:00 フィナーレ (宇城市地域婦人会による「火の国ウキウキ音頭」)

### 展示コーナー 10:00 ~ 17:00

- ◆男女共同参画のあゆみパネル展
- ◆「ワーク・ライフ・バランス」および「宇城市男女が共に輝く地域づくり事業」のパネル展・ビデオ上映

問い合わせ先  
人権啓発課男女共生係 ☎ 32 - 1708

### 寸劇の台本づくりから舞台役者まで 本番に向け懇話会委員が猛練習!



男女共同参画宣言都市記念大会のオープニングでは、男女共同参画推進懇話会の委員が寸劇「お父さんのお留守番～それぞれの気づき～」を演じます。広報うきをご覧の皆さんに、少しでも寸劇の内容をご紹介します。

女性も男性も誰もが、自分らしく、豊かに生きたいと願っています。しかし、家事・育児・介護は女性の役割とする意識や、慣習がまだに残っています。

この物語は、まだまだ慣習・慣行が残るある農家での出来事。山田家は、専業農家を営む昔ながらの古風な考えの持ち主・ひろし(64歳)と、まじめで気弱な妻・道子(60歳)、そして介護を必要とする母親・イネ(85歳)の3人暮らし。ある日、道子の高校時代の同窓会(一泊の温泉旅行)が開催されることになり、道子は「家事は女性の仕事」という考えを持つひろしに、同窓会へ行くのを最初からあきらめている道子でした。そこで道子の同級生・英子が、ひろしを説得しようと山田家に乗り込みますが…

さてさて皆さん、山田家の人々はこれからどんなことに気づき、どう変わっていくのでしょうか。この続きは、当日の舞台でのお楽しみ!

宇城市では、市制発足当初から男女共同参画を重要施策と位置付け、**パートナーシップ**(共同・協力)をテーマとした啓発事業や行動計画策定などに取り組んできました。

しかし、**性別による優遇意識**の差など、解決できていない課題がまだまだ残されています。また、少子高齢社会の進展が、産業・伝統文化・地域活動の後継者問題など市民の暮らしに影響しつつあります。

このため、「未来に輝くフロンティアシティ・宇城」：**将来にわたり広い可能性を秘めて発展する開拓都市**であり続けるためには、市民一人一人が男女共同参画社会の必要性を十分に理解し、家庭・職域・学校・地域などあらゆる分野で推進していくことが必要です。

そこで、男女共同参画社会基本法の理念に基づき、宇城市における「女と男で築く、やさしく住みよいまちづくり」を目指し、「男女共同参画推進条例」を制定し、「男女共同参画都市」として宣言することで、**宇城市の歩むべき方向性を全国に示す**こととなりました。

**宣言します!!**  
**宇城市は、男女共同参画宣言都市として**  
**「女と男で築く、**  
**やさしく住みよいまちづくり」に**  
**積極的に取り組みます。**

男女共同参画って難しそう。男女平等とはどう違うの?  
社会の授業で日本国憲法が勉強した時、「男女は平等である」と習ったのは覚えとるね?じゃあ、「男だから」「女だから」ていう役割決め付けけるようなことばした覚えはなかね?  
でもこぎゃん考えればかりしよるなら「男はこうすべき」「女はこうすべき」という男女差別につながり、いつまでん男女平等にはならんたい。そつで出てきたつが「男女共同参画」という考え方たい。性別に関係なく、自分たちの持つとる力ば十分に出していこうていうことつたい。**男女共同参画は、男女平等を実現するための方法で考ゆるならん分かりやすかつじやなかるか。**

男女共同参画都市宣言をする、暮らしは変わるのですか?  
都市宣言したけんていうて、宇城市の暮らしがすぐ変わるというわけじやなかとよ。  
一番の目的は、宇城市民が男女共同参画への意識が強く持つて、みんなが一つになって、これまで以上に男女共同参画を進めていこうという意思確認の意味があることよ。宣言することが、**男女共同参画社会の実現に向けた新たなスタート**と考えられるたいね。

そして、「男女共同参画宣言都市」になると、テレビや新聞とかで取り上げられるし、内閣府でも宣伝してやらすけんが、市内や県内だけじゃなくて全国に知れ渡つて、それだけで**男女共同参画の啓発**につながるよ。

男女共同参画計画・条例・都市宣言って関係あるのですか?  
この3つは、市が目指すまちづくりについて定めた「第1次宇城市総合計画」の中で、男女共同参画社会の実現へ向け取り組むべき仕事としてあるとよ。つまり、「男女共同参画計画」「男女共同参画推進条例」「男女共同参画宣言都市」は、宇城市が**男女共同参画を進めるとの重要な柱**と考えられるとよ。計画が策定して取り組む仕事はつきりさせ、条例が制定して制度を整え、そして男女共同参画都市宣言は宇城市の歩むべき方向を示すというつながりを持つとつとたい。

こん段階は踏みながら、男女共同参画という考え方は市民に広く行き渡らせようていうことたい。